
Defesa quer antecipar júri por morte 
de morador de rua em Hortolândia

Sumaré e Nova Odessa 
apostam em tecnologia 
contra criminalidade

Advogado de acusado de assassinar João Ricardo Cezarino em 2024 desistiu de recurso e estratégia é 
acelerar julgamento no município; réu responde por homicídio devido a motivo fútil e meio cruel PÁGINA 04

Com foco na cooperação regional entre GCMs, cidades passam a integrar 
o 1º Centro de Inteligência da Região Metropolitana de Campinas; haverá 
monitoramento em tempo real de ocorrências consideradas emergenciais 

PAço muNIcIPAl

PAulíNIA INovAdorA

festA de 120 ANos

divulgaçãodivulgação

divulgação

A Prefeitura de Hortolândia lançou na manhã desta terça-feira (13) a exposição 
fotográfica “Hortolândia - Capital Nacional do Pão de Queijo”, que retrata fábri-
cas de pão de queijo da cidade. A ação, que conta com a mobilização das secre-
tarias de Cultura e de Desenvolvimento Econômico, Trabalho, Turismo e Ino-
vação, pode ser conferida até o dia 23 deste mês no saguão do Palácio dos Mi-
grantes - Paço Municipal Prefeito Ângelo Augusto Perugini.                         PÁGINA 07

O prefeito Cláudio Schooder, o Leitinho (PSD), confirmou nesta terça-feira (13) a 
programação da Festa de Aniversário de 120 Anos de Fundação do Núcleo Colo-
nial de Nova Odessa. Com entrada gratuita, Festival Gastronômico, Feira de Arte-
sanato, um novo Parque de Diversões e grandes shows, a festa acontece nos pró-
ximos dias 23, 24 e 25 de maio, na Praça dos Três Poderes, na Avenida João Pes-
soa, no Centro, em frente ao Paço Municipal.                                                            PÁGINA 09

 Com o objetivo de preparar Paulínia para se destacar como polo de inovação tec-
nológica, o prefeito Danilo Barros (PL) esteve recentemente em Washington, D.C., 
nos Estados Unidos, para visitar a sede da Cloud HQ, gigante global do setor de 
data centers. A viagem teve como foco principal os investimentos que a empresa 
está realizando no município e a busca por um modelo educacional capaz de for-
mar profissionais qualificados para atuar nesse novo cenário.                         PÁGINA 05

Pão de Queijo é estrela de 
exposição em Hortolândia

danilo vai aos euA em busca de 
formar mão de obra tecnológica

Nova odessa confirma 
programação de aniversário

Idosa é detIda por golpes contra Inss em HortolândIa PÁG. 09

As cidades da região ago-
ra fazem parte de uma ini-
ciativa inédita no país: o 
primeiro Centro de Inteli-
gência da Região Metropo-
litana de Campinas (CIM), 
voltado exclusivamente à 

Segurança Pública. Inau-
gurado em Campinas, o 
centro tem como objetivo 
integrar os núcleos de in-
teligência dos 20 municí-
pios da região metropoli-
tana, promovendo a coo-

peração intermunicipal 
no combate à criminalida-
de. Sumaré e Nova Odessa 
destacam as vantagens do 
projeto regional. A inicia-
tiva visa fortalecer a pre-
venção e o enfrentamento 

de delitos por meio do uso 
de tecnologias avançadas, 
com monitoramento em 
tempo real, operações in-
tegradas e resposta mais 
ágil a ocorrências emer-
genciais.            PÁGINAs 03 e 07

Representantes das prefeituras e da força policial
inauguraram em Campinas o chamado CIM da RMC

divulgação
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monte mor vai 
leiloar bens 
e veículos 
antigos dia 5
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A Prefeitura de Monte Mor 
vai realizar, no próximo 
mês, um leilão público pa-
ra a venda de bens móveis 
e veículos considerados 
inservíveis à administra-
ção municipal. A medida 
foi autorizada pelo prefeito 
Murilo Rinaldo (PP) e pu-
blicada no Diário Oficial 
do Município. O Leilão nº 
01/2025 será conduzido de 
forma eletrônica pela em-
presa Rico Leilões e terá 
abertura oficial da sessão 
pública no dia 5 de junho, 
às 10h.                        PÁGINA 06Prefeito publicou abertura de leilão no diário oficial



Apré-campanha 
eleitoral para o 
pleito presiden-

cial de 2026 já começou, 
mesmo que não se sai-
ba quais serão os con-
tendores. Os mais pro-
váveis são Luiz Inácio Lula da 
Silva e Jair Messias Bolsonaro, 
o primeiro representando a es-
querda e o segundo, a direita.

Primeira questão: se não fo-
rem candidatos, quem seriam 
os seus herdeiros? Os nomes 
mais citados são: Fernando 
Haddad, Rui Costa e Camilo 
Santana, pela via da esquerda; 
Geraldo Alckmin e Ciro Gomes, 
pela via de centro-esquerda; 
e Tarcísio de Freitas, Ronaldo 
Caiado, Romeu Zema e Ratinho 
Jr., pela via da direita.

Este escriba se propõe a ana-
lisar a viabilidade de cada um, 
tendo como hipótese a conti-
nuidade da polarização que di-
vide, hoje, o país em duas ban-
das. Nesse caso, a contenda se-
ria entre o lulopetismo e a opo-
sição. Comecemos com os dois 
principais protagonistas.

LuLa – Fatores desFavoráveis
• Corrupção – Será a temática 

central da campanha. O roubo 
dos aposentados e pensionistas 
do INSS, considerado o maior 
escândalo da história do Brasil, 
puxa para o governo Lula a pe-
cha de governo corrupto, marca 
que vem se expandindo desde a 
Operação Lava Jato, na era Dil-
ma (entre os anos 1914 e 1918).

• Inflação – Analistas finan-
ceiros enxergam aumento da 
inflação nos próximos meses, o 
que significa corrosão do poder 
de compra dos consumidores. A 
expectativa do mercado para a 
inflação anual é de 5,53%. A Se-

lic bateu o teto de 14,75% 
ao ano, a maior taxa des-
de 2006. Se os eleitores 
forem às urnas de bolso 
vazio, Lula arcará com as 
consequências.

• União da direita e 
desunião da esquerda – A di-
reita se mantém unida e deve-
rá entrar na campanha eleito-
ral de 2026 sem grandes racha-
duras em sua base. Já a esquer-
da está esgarçada. O PDT da Câ-
mara deixou o ministério de Lu-
la, depois da saída do ministro 
Carlos Lupi; o PDT do Senado 
continua a apoiar o Governo. As 
divergências na área da esquer-
da tendem a aumentar.

• Imagem negativa – A ima-
gem do governo Lula 3 ganha a 
pior taxa de avaliação em toda 
a história dos governos petistas. 
A tendência é de piorar.

• Fadiga de material e cansa-
ço – O Lula de ontem é o mes-
mo Lula de hoje. O governo não 
tem marca. O eleitorado está 
cansado de ver e ouvir as mes-
mas coisas. Lula padece do fe-
nômeno “fadiga de material”. 
Mesmo sendo o ícone da es-
querda, o presidente terá mui-
tas dificuldades para aumentar 
o seu bornal de votos.

BoLsonaro – Fatores desFa-
voráveis

• Inelegibilidade – A inelegi-
bilidade do ex-presidente da Re-
pública, decidida pelo TSE, proí-
be que ex-capitão dispute plei-
tos eleitorais, por oito anos, con-
tados a partir das Eleições 2022. 
A Câmara debate a anistia pa-
ra os baderneiros do 8 de janei-
ro de 2023. Se for aprovada, não 
passa pelo crivo do STF.

• Saúde – A 7ª cirurgia de Bol-
sonaro deu o alerta. A condição 

de saúde do ex-presidente pode-
rá inviabilizar sua candidatura.

• Economia – Com a econo-
mia garantindo o bolso dos con-
sumidores, controle da inflação, 
punição severa aos ladrões dos 
aposentados e pensionistas do 
INSS, Bolsonaro verá diminuí-
da sua chance de vitória. Lu-
la, ao contrário, aumentará as 
chances.

Se Lula e Bolsonaro não fo-
rem candidatos, quem seriam 
seus substitutos? Por enquanto, 
estes são os mais referenciados:

• Fernando Haddad (PT), de 
São Paulo, ministro da Fazenda 
do governo Lula. Apontado co-
mo o mais honesto e, também, 
o mais bem avaliado no que-
sito “visão”, em pesquisa feita 
pelo Instituto AtlasIntel. Cal-
canhar-de-Aquiles: a gestão da 
economia. O ministro dá sinais 
de que pretende disputar o Se-
nado por São Paulo.

• Camilo Santana (PT), do 
Ceará, ministro da Educação. 
Ponto negativo: desconheci-
do. Ponto positivo: sucesso pe-
lo bom desempenho do setor da 
educação no Ceará, quando era 
governador.

• Rui Costa (PT), da Bahia, 
ministro da Casa Civil. Ponto 
negativo: desconhecido. Ponto 
positivo: sucesso do programa 
“Insegurança Alimentar”, quan-
do governou a Bahia.

PeLa área de centro-esquer-
da, visLumBram-se dois nomes:

• Geraldo Alckmin (PSB), de 
São Paulo, ex-governador de SP 
e atual vice-presidente da Repú-
blica. Considerado o mais com-
petente e o mais experiente pelo 
Instituto AtlasIntel. Ponto posi-
tivo: moderado. Ponto negativo: 
apoiado pelo PT.

O primeiro retrato na parede • Ciro Gomes (PDT), do Cea-
rá, ex-governador, ex-ministro. 
Considerado o maior polemista 
da política. Pontos positivos: do-
mínio da linguagem política e da 
linguagem econômica; experiên-
cia administrativa. Pontos negati-
vos: linguagem desabrida, agres-
siva, e derrotado em quatro cam-
panhas presidenciais.

Por Parte da direita:
• Governador de São Paulo, 

Tarcísio de Freitas (Republica-
nos), bem avaliado nos quesitos 
competência, experiência, hones-
tidade. Ponto negativo: apoio de 
Bolsonaro.

• Ronaldo Caiado, (União Bra-
sil), de Goiás. Candidato à pre-
sidência da República em 1989 
(teve menos de 1% de votos), ho-
je é bem avaliado pelo eleitorado. 
Ponto negativo: pequena visibili-
dade, fator que pode ser corrigi-
do na campanha de 2026, quan-
do disporá de amplo tempo de ex-
posição pública.

• Governador Romeu Zema 
(Novo), de Minas Gerais. Empre-
sário, apresenta-se como “perfil 
novo da política”. Governa um Es-
tado, MG, que é o segundo maior 
colégio eleitoral do país (mais de 
16 milhões de votos). Bem avalia-
do pelos mineiros, com mais de 
60% de aprovação, de acordo com 
pesquisas recentes. Fator negati-
vo: desconhecido.

• Ratinho Júnior (PSD), do Pa-
raná. Bem avaliado pelos para-
naenses — mais de 80% de apro-
vação, conforme recente pesqui-
sa Quaest. Ponto negativo: des-
conhecido.

A paisagem esboçada deverá 
ganhar retoques. O retrato aci-
ma captura apenas os perfis, ho-
je apontados pela mídia e/ou pe-
los partidos políticos como pos-
síveis candidatos. A análise de 
viabilidade de protagonistas não 
leva em consideração um fator 
que pode desdizer tudo o que foi 
dito. Esse fator tem nome: o Im-
ponderável.

Gaudêncio torquato  é escritor, jornalista, professor titular da USP e consultor político/Jornal da USP
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Logo que che-
gou ao Japão, em 
1991, para iniciar 

os treinamentos dos ti-
mes de futebol japone-
ses, o professor de edu-
cação física e técnico, 
Arthur Antunes Coimbra, per-
cebeu que seu desafio não es-
tava apenas na tática e técni-
ca dentro das quatro linhas do 
campo. Mais conhecido quan-
do jogava pelo Flamengo e sele-
ção brasileira, como Zico, ele foi 
obrigado a fazer uma mudança 
radical na alimentação dos jo-
gadores japoneses.

Sabia que o cidadão nipôni-
co comum tem uma alimenta-
ção trivial saudável, mas mes-
mo não sendo um nutricionis-
ta esportivo, tinha ciência que 
era preciso mudar o hábito ali-
mentar da equipe para alcan-
çar melhores resultados e de-
sempenho. Saiu então do cardá-
pio o peixe cru e o arroz, a ba-
se da dieta alimentar de então, 
substituídos pela massa e prin-
cipalmente o ‘craque’ feijão que 
iria melhorar a ‘base energética’ 
dos atletas.

O treinador era fã do feijão, 
porque continha nutrientes es-
senciais como carboidratos, fi-
bras, proteínas, ferro, cálcio, e 
diversas vitaminas (principal-
mente do complexo B). Mais 

um golaço do Zico!!! 
Mas quando começou 
sua carreira no Brasil, 
por sinal, o ‘Galinho de 
Quintino’ era um atleta 
franzino e por isso tam-
bém teve que fazer uma 

dieta especial para ajudar a ga-
nhar musculatura, além de to-
mar suplementos vitamínicos.

Hoje em dia a nutrição espor-
tiva é um fator crucial para o 
êxito no futebol. A alimentação 
adequada fornece energia para 
os treinos, auxilia na recupera-
ção muscular e otimiza o de-
sempenho em campo. Com o 
investimento num nutricionis-
ta especializado, os clubes po-
dem reunir as condições ideais 
que seus jogadores necessitam 
para alcançar seus objetivos es-
portivos. Alguém já disse que a 
nutrição esportiva no futebol 
brasileiro se tornou o “combus-
tível para a vitória”.

Ficou claro atualmente, que 
só uma dieta equilibrada for-
nece proteínas, gorduras e car-
boidratos necessários para gerar 
energia tanto para treinos como 
para jogos. E não se trata ape-
nas de alimentos a fim de alcan-
çar bons resultados. A reposição 
de água é indispensável para se 
evitar a desidratação, que pode 
prejudicar o desempenho e au-
mentar o risco de lesões.

Uma alimentação balanceada 
também fortalece o sistema imu-
nológico do jogador. A dieta cor-
reta previne doenças e permite 
que se treine com mais frequên-
cia e maior intensidade. Outra 
contribuição da nutrição espor-
tiva é que auxilia a manter o pe-
so ideal dos atletas, o que é mui-
to importante para o desempe-
nho, especialmente em certas 
posições em campo, que exigem 
atletas com arranque e velocida-
de, como é o caso dos atacantes, 
laterais e meias de ligação.

No futebol brasileiro a ten-
dência é que a nutrição espor-
tiva tenha cada vez mais rele-
vância e reconhecimento entre 
dirigentes, treinadores e joga-
dores. E com a chegada de mais 
novidades científicas e tecnoló-
gicas, entrarão em campo no-
vos conhecimentos e planeja-
mentos alimentares que vão 
melhorar mais ainda o desem-
penho dos jogadores.

Hoje a alimentação é mais 
bem entendida no âmbito es-
portivo, mas foi preciso muito 
trabalho e estudos para ela se 
fortalecer. O médico cirurgião 
belga, velejador olímpico e ex-
-presidente do Comitê Olímpi-
co Internacional, Jacques Rog-
ge, havia escrito no Handbook 
of Sports Medicine and Scien-
ce Sports Nutrition, em 2002, 

É preciso nutrição esportiva 
para quem quer ‘comer a bola’

ou seja, 22 anos atrás, que a área 
científica da nutrição esportiva 
havia experimentado uma ex-
pansão fenomenal de conheci-
mento durante os 30 anos ante-
riores à publicação daquele ma-
nual de medicina esportiva e nu-
trição em ciência do esporte.

De acordo com Rogge, antes os 
treinadores e os profissionais de 
saúde que trabalhavam com os 
atletas não tinham informações 
básicas sobre as possíveis rela-
ções entre ingestão de alimentos, 
estado nutricional, programas de 
condicionamento e desempenho 
competitivo.

Segundo o dirigente esporti-
vo, na fase de pesquisa de labo-
ratório e de campo (entre 1972 e 
2002), uma ampla base científica 
foi produzida na literatura cien-
tífica e uma nova área da ciên-
cia chamada ‘nutrição esportiva’ 
foi solidamente estabelecida. Ela 
serviu como base para o planeja-
mento cuidadoso dos padrões ali-
mentares e ingestão de alimentos 
para atletas durante períodos de 
treinamento e diretamente rela-
cionados à competição.

Hoje a nutrição esportiva é um 
universo complexo e as neces-
sidades individuais podem va-
riar muito. Ela atua basicamen-
te em áreas como, por exemplo, 
planejamento alimentar, educa-
ção nutricional, hidratação e su-
plementação (que pode ser utili-
zada para complementar a die-
ta). Em virtude da combinação 
dessa multiplicidade de conhe-
cimentos científicos dos alimen-
tos e do corpo humano, é funda-
mental para os atletas de alto ren-
dimento o apoio de um nutricio-
nista esportivo.

thamires roberta Felix Bastos  é nutricionista e pós-graduanda em nutrição esportiva e estética
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Concurso 2861
Sábado, 10 de maio de 2025

Concurso 3388
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Concurso 6726
Sábado, 10 de maio de 2025
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Sol o dia todo sem nuvens 
no céu. noite de tempo 
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Iniciativa reúne 20 prefeituras em ações conjuntas para combater a criminalidade 
com uso de tecnologia e monitoramento em tempo real; centro promove cooperação 
entre guardas municipais e visa respostas mais rápidas a ocorrências emergenciais

Sumaré integra 1º Centro 
de Inteligência da RMC 
para Segurança Pública

è LEIA MAIS NA PágINA 05

Prefeito de Paulínia 
visita EUA e quer 
modelo para 
formar mão de obraCidadesQUARTA-FEIRA
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Aconteceu nesta terça-
-feira (13), a 15ª sessão ordi-
nária da Câmara de Suma-
ré. Os vereadores se reuni-
ram em plenário para dis-
cutir e votar diversos proje-
tos de lei, moções e requeri-
mentos. Todos os itens que 
compunham a Ordem do 
Dia da reunião saíram de 
pauta por apresentação de 
emenda. Em regime de ur-
gência, foram aprovados 
cinco projetos de lei.

O PL nº 313/2025, de 
autoria do vereador Allan 
Sangalli (PSB), denomina 
como “Arena Kanindé” o 
atual campo de futebol do 
Parque Bandeirantes, loca-
lizado na Rua Alair Morei-
ra, em homenagem a Lu-
cas André Levindo Augus-
to, conhecido como Kanin-
dé. O PL nº 328/2025, apre-
sentado pelo vereador Tião 
Correa (PSDB) denomina 
como “Escola Municipal 
Profª Shirley Gordo Gon-
zales” a instituição de en-
sino do Parque Residen-
cial Regina.

Os outros três projetos 
de lei aprovados em ur-
gência foram enviados pe-
lo prefeito Henrique do Pa-
raíso (Republicanos). Os 
PLs nº 331 e 332 dispõem 
sobre a autorização ao Exe-
cutivo Municipal para pro-
mover a abertura de crédi-
to adicional suplementar 
no orçamento vigente nos 
valores de R$ 1.599.006,52 
e R$ 74.457,65, respectiva-

mente. Já o PL nº 333/2025 
altera dispositivos da Lei 
Municipal nº 4.880, de 15 
de outubro de 2009, que 
dispõe sobre Empreendi-
mentos Habitacionais de 
Interesse Social — EHIS.

Dois requerimentos 
apresentados pelos ve-
readores Wellington Sou-
za (PT), Rodrigo Digão 
(União Brasil), Lucas Agos-
tinho (União Brasil) e Ru-
dinei Lobo (PSB) foram re-
jeitados. O Requerimento 
nº 46/2025 buscava infor-
mações sobre o contrato 
administrativo nº 8/2025, 
referente à compra de ovos 
de Páscoa pela prefeitura.

Já o Requerimento nº 
47/2025 abordava a con-
tratação de empresa ou 
instituição especializa-
da para execução de ser-

viços de desenvolvimen-
to institucional da Admi-
nistração Direta do Muni-
cípio de Sumaré visando a 
reorganização da estrutu-
ra administrativa, revisão 
do quadro de servidores 

efetivos e plano de cargos 
e carreira. Os requerimen-
tos receberam votos favo-
ráveis apenas dos autores 
dos pedidos.

MoçõEs
Cinco moções de con-

gratulação foram aprova-
das. O vereador Profes-

sor Edinho (Republica-
nos) prestou homenagem 
aos garis de Sumaré. Dudu 
Lima (Cidadania) home-
nageou Antônio de Mou-
ra Nicolau (o “Ciclista do 
Brasil”) e o Núcleo de In-
clusão da Secretaria Mu-
nicipal de Educação de 
Sumaré. Wellington Sou-
za apresentou congratula-
ção ao senhor Laerte Mu-
niz da Silva. Já o vereador 
Welington da Farmácia 
(MDB) prestou homena-
gem à prefeitura pela orga-
nização do Feirão do Em-
prego. De autoria de diver-
sos vereadores, foi apro-
vada a moção de aplauso 
ao Dr. Maxwell Borges de 
Moura Vieira, pela posse 
como conselheiro do Tri-
bunal de Contas do Esta-
do de São Paulo (TCE-SP).

Legislativo de Sumaré aprova cinco 
projetos de lei em regime de urgência

Parlamentares discutiram e votaram diversos projetos de lei, moções e requerimentos

divulgação

TRAMITAção EsPEcIAl

A BRK, concessionária 
responsável pelos servi-
ços de água e esgoto em 
Sumaré, está com uma 
nova campanha especial 
para apoiar os clientes 
na regularização de dé-
bitos: o Feirão de Aniver-
sário BRK. A ação acon-
tece até o dia 30 de maio 
e oferece descontos de 
até 70% para pagamen-
to à vista, além de opções 
de parcelamento em até 
36 vezes nos canais ofi-
ciais da concessionária.

O objetivo é ofere-
cer alternativas acessí-
veis para que mais pes-
soas possam ficar em dia 
com suas contas e evi-
tar transtornos, como a 
suspensão do serviço. 
Os acordos também po-
dem ser feitos via cartão 
de crédito, com parcela-
mento em até 21 vezes, 
por meio da agência vir-
tual Minha BRK ou dos 
parceiros digitais Serasa 
Limpa Nome e Flexpag.

“Com o Feirão, quere-
mos facilitar ao máximo 
o processo de negocia-
ção, ajudando os clien-
tes a manterem o abas-
tecimento regular e a re-
tomarem o controle de 
suas finanças. Essa é 
uma oportunidade úni-
ca para conseguir con-

BRK oferece até 70% 
de desconto para 
clientes de Sumaré 
quitarem dívidas

ATé 30 dE MAIo

Concessionária facilita
condições de pagamento

divulgação
da Redação  l  SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

da Redação  l  SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Autoridades de Sumaré marcaram presença na 
inauguração do Centro de Inteligência, em Campinas

divulgação

Sumaré agora faz parte 
de uma iniciativa inédita 
no país: o primeiro Centro 
de Inteligência da Região 
Metropolitana de Campi-
nas (CIM), voltado exclusi-
vamente à Segurança Pú-
blica. Inaugurado nesta se-
gunda-feira (12), em Cam-
pinas, o centro tem como 
objetivo integrar os núcleos 
de inteligência dos 20 mu-
nicípios da região metropo-
litana, promovendo a coo-
peração intermunicipal no 
combate à criminalidade.

A iniciativa visa forta-
lecer a prevenção e o en-
frentamento de delitos por 
meio do uso de tecnolo-
gias avançadas, com mo-
nitoramento em tempo 
real, operações integra-
das e resposta mais ágil a 
ocorrências emergenciais.

da Redação  l  SUMARÉ
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Todos os   
municípios da Região 

Metropolitana de 
Campinas receberão 

investimentos

“A participação de Suma-
ré reforça o compromisso da 
cidade com a segurança da 
população e com o trabalho 
conjunto entre as guardas 
civis municipais da região”, 
disse a administração.

O prefeito Henrique do 
Paraíso (Republicanos) co-
mentou sobre a importân-
cia do projeto para a cida-
de. “A participação de Su-
maré neste centro de inte-
ligência é um passo estra-
tégico que nos coloca ao 
lado dos municípios mais 
preparados para enfren-
tar a criminalidade com 
planejamento, tecnologia 
e união”, disse.

Segundo o comandante 
da Polícia Municipal de Su-
maré, Jeverson Eclair, a in-
tegração trará avanços sig-
nificativos na atuação das 
forças de segurança. “Es-
sa união entre os municí-
pios vai potencializar nos-
sa capacidade de resposta. 
Com o uso de inteligência e 
tecnologia, poderemos an-
tecipar situações de risco e 
proteger ainda mais a po-
pulação de Sumaré”, des-
tacou o comandante.

RoNdA coMéRcIo
Além disso, com cinco 

dias de atuação, a Ronda 
Comércio, criada a pedido 
do prefeito Henrique do Pa-
raíso para reforçar a segu-
rança dos comerciantes lo-
cais, já apresentou resulta-
dos positivos. A Polícia Mu-
nicipal de Sumaré conse-
guiu prender um casal en-

Três projetos de 
lei enviados pelo 

prefeito Henrique 
do Paraíso foram 

aprovados

dições muito vantajosas”, 
afirma Adriano Mendon-
ça, coordenador comercial 
da BRK em Sumaré.

As negociações podem 
ser feitas diretamente nas 
lojas de atendimento, pe-
lo site da Minha BRK ou 
com os parceiros da ação. 
O cliente pode escolher o 
canal que melhor se adap-
ta à sua rotina.

Além disso, quem quiser 
mais praticidade pode apro-
veitar para ativar a fatura di-
gital, passando a receber as 
contas por e-mail. A adesão 
é simples e pode ser feita pe-
la agência virtual, trazendo 
mais agilidade e sustentabi-
lidade ao dia a dia.

volvido em furto graças 
à atuação rápida da nova 
equipe no fim de semana.

A ocorrência foi registra-
da durante patrulhamen-
to na Avenida 7 de Setem-
bro. Os agentes abordaram 
uma vítima que relatou ter 
tido seu celular furtado por 
uma mulher dentro de um 
ônibus. Utilizando o celular 
da mãe, a vítima conseguiu 
rastrear o aparelho, que se 
deslocava pelo Centro da ci-
dade. Acompanhada pela 
equipe da Ronda Comércio, 
ela iniciou o acompanha-
mento do sinal via GPS.

Nas proximidades do 
shopping popular, os agen-
tes identificaram um casal 
saindo de um veículo. A ví-
tima reconheceu seu celu-
lar no bolso do suspeito, e, 
após abordagem, foi con-
firmado que o aparelho era 
de sua propriedade. O casal 
havia utilizado o telefone 
para realizar várias com-
pras via Pix.

Os envolvidos foram con-
duzidos ao Plantão Policial, 
onde a prisão foi ratificada 
pela autoridade de plantão. 
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Mães atendidas no CRAS 
(Centro de Referência de As-
sistência Social) Santa Cla-
ra do Lago participaram, 
na manhã desta terça-feira 
(13), da palestra “A Impor-
tância da Família na Pro-
teção das Crianças”. A ação 
faz parte do debate em tor-
no do “Maio Laranja”, mês 
de prevenção e combate ao 
abuso e à exploração sexual 
infantil no Brasil. O evento 
integra o calendário de ani-
versário de Hortolândia.

O tema, abordado pela 
conselheira tutelar Luiza 
dos Santos Oliveira, mobi-
lizou 36 mães que são aten-
didas na unidade, por meio 
da entrega de fórmula in-
fantil. Na abordagem, elas 
puderam conhecer um 

Começa programação sobre ‘Maio Laranja’ em Hortolândia

Palestra desta terça-feira (13) ocorreu no CRas santa Clara do Lago

divulgação

Proteção de menores

O vereador Clodoal-
do Santos da Silva (Pode-
mos) protocolou recente-
mente, na Câmara Munici-
pal de Hortolândia, moção 
de apelo à Sabesp (Compa-
nhia de Saneamento Bási-
co do Estado de São Pau-
lo) por medidas urgentes e 
concretas para eliminação 
do mau cheiro oriundo da 

ETE (Estação de Tratamen-
to de Esgoto) da cidade, o 
qual atinge nove bairros 
situados em seu entorno e 
que vem incomodando os 
moradores há anos.

No documento, ele cha-
ma atenção da companhia 
que os munícipes do entor-
no da ETE já realizaram di-
versas tentativas sem suces-
so, com o objetivo de solu-
cionar o problema junto a 
Sabesp, tais como coleta de 

assinaturas, processo judi-
cial em andamento, e ain-
da denúncias na Cetesb 
(Companhia Ambiental do 
Estado de São Paulo), mas 
a situação persiste e as pes-
soas continuam convivendo 
com o problema considera-
do “degradante e insalubre”.

De acordo com o parla-
mentar, a empresa precisa 
tomar medidas concretas 
para solucionar a questão 
de forma definitiva porque 

o fedor é insuportável. “Há 
relatos de moradores que 
residem próximos da ETE 
de que o cheiro é tão for-
te que não dá para deixar 
as janelas das casas aber-
tas e que na hora das re-
feições chega a sentir náu-
seas. Isso é uma afronta a 
dignidade destes morado-
res”, afirma o vereador. O 
documento será aprecia-
do na próxima sessão or-
dinária, no dia 22 de maio.

Vereador Clodoaldo pede eliminação 
do mau cheiro em ETE de Hortolândia

Parlamentar apresenta apelo no 
Legislativo cobrando providências da sabesp

solicitação à saBesP

divulgação
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julgamento PoPular

Defesa diz confiar na decisão dos jurados sobre o homicídio ocorrido em uma praça na Vila Real Continuação no ano 
passado; desentendimento teria sido motivado por discussão envolvendo bebida alcoólica; réu nega intenção de matar

A defesa de S.N.S., acu-
sado de matar o morador 
em situação de rua João Ri-
cardo da Silva Cezarino em 
Hortolândia, afirmou ter 
desistido do recurso contra 
a sentença que leva o réu a 
julgamento pelo Tribunal 
do Júri. O objetivo é anteci-
par a realização da sessão 
popular. A informação é do 
advogado Adrian Piranga.

O crime aconteceu em ju-
nho de 2024, em uma praça 
da Avenida São Francisco 
de Assis, na Vila Real Con-
tinuação, e teria sido mo-
tivado por uma discussão 
envolvendo o consumo de 
bebida alcoólica. Segun-
do a denúncia do Ministé-
rio Público, o acusado teria 
desferido diversos golpes de 
faca em João Ricardo após 
um desentendimento sobre 
uma garrafa de “corote”.

A decisão de pronún-
cia (que envia o caso ao 
Tribunal do Júri) é do juiz 

Guilherme Moretti, da 1ª 
Vara Criminal de Horto-
lândia, que considerou 
haver indícios suficientes 
para levar o acusado a jú-
ri popular, sob acusação 
de homicídio qualificado 
por motivo fútil e empre-
go de meio cruel.

A defesa contesta a acu-
sação e afirma que o réu 
não tinha intenção de ma-
tar a vítima. “Tão é verdade 
que permaneceu no local, 
buscando abrigo na igreja 
e aguardando as autorida-
des, conforme registrado 
por imagens de câmeras de 
segurança que serão apre-
sentadas em plenário”, de-
clarou o advogado ao Tri-
buna Liberal.

Ainda segundo a defe-
sa, a tese de reincidência 
criminal em Minas Gerais 
mencionada no processo 
não procede. “Não houve 
sequer julgamento no re-
ferido Estado, e o proces-
so em questão é de menor 
potencial ofensivo”, expli-
cou Adrian.

O advogado também 
classificou as qualificado-
ras apresentadas pelo Mi-
nistério Público como “in-
justas diante do que efeti-
vamente ocorreu” e refor-
çou a confiança no júri. “A 
defesa acredita na Justiça 
e no Conselho de Senten-
ça que irá analisar o caso 
de forma justa e técnica”, 
afirmou.

No momento do crime, 
o acusado foi encontra-
do por policiais dentro de 
uma igreja próxima ao lo-
cal, ainda com a faca usa-
da no ataque. À polícia, ele 
admitiu ter ferido a vítima 
após a briga.

O juiz responsável des-
tacou em sua decisão que 
a alegação de legítima de-
fesa feita pelo acusado não 
se sustenta de forma mani-
festa, e que caberá aos jura-
dos avaliar a versão apre-
sentada. Até o julgamento, 
S.N.S. segue preso preven-
tivamente. A data do júri 
popular ainda será defini-
da pela Justiça.

adrian Piranga, advogado de defesa do 
acusado de matar morador de rua desistiu de recurso

Acusado de assassinar morador de rua 
não contesta ida a júri em Hortolândia

divulgação

pouco mais sobre o que 
compete à família e o que 
cabe a órgãos protetivos do 
sistema de garantias, como 
o Conselho Tutelar.

“O Conselho Tutelar é um 
órgão de garantia dos direi-
tos da criança e do adoles-
cente, entre eles a saúde, a 
educação, a alimentação e a 
convivência familiar. Estas 
são violações que têm cres-

cido e se tornam comuns na 
sociedade a ponto de, para 
alguns, passarem desper-
cebidas e até mesmo negli-
genciadas. Não podemos 
deixar que a sociedade en-
tenda como algo cultural e 
suportável isso”, afirmou a 
conselheira.

Nesta quarta-feira (14), o 
tema a ser discutido será a 
“Maternidade e os desafios 

na manutenção da integri-
dade de crianças e adoles-
centes”. O tema será abor-
dado pela assistente social 
Clotilde Aparecida dos San-
tos Fernandes, no CRAS Jd. 
Rosolém “Joel Alves Assun-
ção”, localizado na Rua Gui-
do Rosolém, 177.

De acordo com a assis-
tente social Roseli Sale-
te Braghirolli, gerente da 

Proteção Social Básica da 
Secretaria de Inclusão e 
Desenvolvimento Social, 
a campanha do “Maio La-
ranja” busca conscientizar 
a sociedade sobre a neces-
sidade de proteger crianças 
e adolescentes.

“Dia 18 de maio é o Dia 
Nacional de Combate ao 
Abuso e à Exploração Se-
xual Infantil no Brasil. O 

‘Maio Laranja’ é uma ini-
ciativa que dá visibilida-
de a este assunto. Teremos 
palestras e roda de conver-
sa com as famílias que são 
acompanhadas nos CRAS. 
Essas ações buscam orien-
tar e conscientizar a socie-
dade sobre o combate ao 
abuso e à exploração sexual 
de crianças e adolescentes”, 
afirmou a gestora.



Nos Estados Unidos, Danilo Barros conheceu de perto estrutura educacional usada por empresa 
de data centers; proposta é adaptar modelo para Brasil, na formação de profissionais qualificados

Prefeito de Paulínia visita EUA 
e quer modelo para formar mão 
de obra tecnológica na cidade

è LEIA MAIS NA PágINA 08

Hortolândia abre 
espaço para 
artistas locais na 
Festa do PeãoCidades

O Polo Sumaré do Pro-
jeto Guri, maior programa 
sociocultural de educação 
musical do Brasil, está com 
inscrições abertas e em 
novo local de atendimen-
to. Desde a segunda-feira 
(12), as atividades e inscri-
ções passaram a ser reali-
zadas na Fábrica de Cultu-
ra, localizada na Praça da 
República, nº 72, no Cen-
tro de Sumaré.

O novo espaço substitui 
a antiga sede na Faculda-
de Anhanguera e passa a 

concentrar tanto os aten-
dimentos quanto as aulas, 
reforçando o compromisso 
com a ampliação do acesso 
à cultura e à formação mu-
sical de qualidade.

Estão disponíveis 340 va-
gas para cursos gratuitos, 
voltados a crianças e ado-
lescentes de 8 a 18 anos, 
além de turmas de inicia-
ção musical para adultos. 
Entre as modalidades ofe-
recidas estão saxofone, 
trompete, clarinete, flau-
ta, violino, violoncelo, con-
trabaixo acústico, percus-
são, teoria musical, canto 
coral, entre outras.

Para efetuar a inscri-
ção, os interessados de-
vem apresentar cópias do 
RG do aluno e do responsá-
vel, comprovante de ende-
reço e declaração de matrí-
cula escolar. O atendimen-
to é realizado às segundas e 
quartas-feiras, das 8h30 às 
11h30 e das 13h30 às 17h. 
Dúvidas podem ser enca-
minhadas ao e-mail: polo.
sumare@santamarcelina-
cultura.org.br.

“A nova sede do Projeto 
Guri na Fábrica de Cultu-
ra representa um avanço 
importante para o aces-
so à cultura em Sumaré. É 

mais do que oferecer au-
las de música, trata-se de 
promover inclusão, am-
pliar horizontes e trans-
formar vidas por meio da 
arte”, destaca Cecília Tei-
xeira, secretária munici-
pal de Cultura e Turismo.

O Projeto Guri é uma ini-
ciativa da Secretaria da Cul-
tura, Economia e Indústria 
Criativa do Governo do Es-
tado de São Paulo, em par-
ceria com a Prefeitura de 
Sumaré. Conta ainda com 
o apoio de empresas como 
Toyota, BASF, Sicoob e Ca-
terpillar, além de diversas 
instituições culturais.

Projeto Guri de Sumaré tem inscrições 
abertas em endereço da região central

Atendimento e aulas passam a 
ocorrer na Fábrica de Cultura, no Centro

Praça da rePública
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Danilo Barros durante visita à sede da Cloud HQ, nos EUA, onde discutiu investimentos

divulgação

Com o objetivo de prepa-
rar Paulínia para se desta-
car como polo de inovação 
tecnológica, o prefeito Da-
nilo Barros (PL) esteve re-
centemente em Washing-
ton, D.C., nos Estados Uni-
dos, para visitar a sede da 
Cloud HQ, gigante global do 
setor de data centers. A via-
gem teve como foco prin-
cipal os investimentos que 
a empresa está realizando 
no município e a busca por 
um modelo educacional ca-
paz de formar profissionais 
qualificados para atuar nes-
se novo cenário.

Durante a visita, Bar-
ros teve acesso ao currícu-
lo adotado pela Cloud HQ 
em sua unidade na Virgí-
nia, referência no treina-
mento de mão de obra pa-
ra o setor de tecnologia. A 
proposta do prefeito é tra-
zer esse modelo para o Bra-
sil, adaptá-lo e apresentá-
-lo ao Ministério da Edu-
cação como base para no-
vos cursos técnicos e supe-
riores em Paulínia.

A comitiva brasileira con-
tou com a presença de Ricar-
do Di Giacomo, secretário-
-adjunto de Desenvolvimen-

to de Paulínia, além de exe-
cutivos da Cloud HQ, como 
José Fraga, vice-presiden-
te executivo para a Améri-

ca Latina, e Brian Ohana, vi-
ce-presidente de infraestru-
tura. O encontro foi consi-
derado “extremamente pro-

dutivo” pelo prefeito, que já 
projeta os próximos passos 
para transformar o mode-
lo educacional de Paulínia.

Entre as metas de Bar-
ros estão a instalação de 
uma unidade da Etec (Es-
cola Técnica Estadual), da 
Fatec (Faculdade de Tec-
nologia do Estado de São 
Paulo) e também de um 
Instituto Federal no muni-
cípio. O prefeito destacou 
que essas instituições são 
fundamentais para for-
mar mão de obra capaci-
tada que atenda à deman-
da crescente de empresas 
como a Cloud HQ.

“Em reunião com a pre-
sença do vice-presidente 
Executivo para América 
Latina, José Fraga, do vi-
ce-presidente de Infraes-
trutura, Brian Ohana, e do 
secretário-adjunto de De-
senvolvimento, Ricardo Di 
Giacomo, discutimos os 
planos de investimento da 
Cloud HQ, que está cons-
truindo o maior data cen-
ter do país na Estrada da 
Rhodia. Com isso, damos 
mais um passo na trans-
formação de Paulínia em 
um polo tecnológico e am-
pliamos as conexões pa-
ra oferecer novos empre-
gos na área de tecnologia 
e teremos uma empresa 
sustentável. E conectando 
Paulínia ao mundo, vamos 
avançando rumo a um fu-
turo próspero e tecnológi-
co”, afirmou Barros.

“Essa visita é estratégi-
ca. Além de reforçarmos o 
relacionamento com um 
dos maiores investidores 
do mundo em tecnologia, 
mostramos que Paulínia 
está pronta para o futu-
ro e para receber empre-
sas que geram empregos, 
desenvolvimento e, prin-
cipalmente, arrecadação”.

Paulo Medina  l  PAuLíNIA
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O vereador Gibi Profes-
sor (Podemos) propôs o pa-
gamento de multas e tribu-
tos via PIX para facilitar a 
quitação de débitos pelos 
cidadãos em Paulínia. Ele 
detalha que a ferramenta 
permitiria transferências 
instantâneas, seguras em 
24h, inclusive em finais de 
semana e feriados. Com es-

sa medida, diz, os morado-
res não precisariam se des-
locar a bancos ou casas lo-
téricas, enquanto a arreca-
dação municipal se torna-
ria mais eficiente.

Outra proposta inclui 
criar o programa Bolsa 
Atleta para Pessoas com 
Deficiência, visando ofere-
cer apoio financeiro para 
custear treinamentos, equi-
pamentos e deslocamentos, 
a fim de garantir condições 

adequadas ao desenvolvi-
mento desses atletas.

Segundo ele, o esporte 
é uma ferramenta essen-
cial para inclusão social e 
desenvolvimento pessoal, 
trazendo benefícios físicos, 
emocionais e sociais. 

O parlamentar ainda so-
licita criar o Museu do Es-
porte no município e im-
plantar coleta seletiva diá-
ria nas unidades escolares 
de Paulínia.

Com o intuito de des-
burocratizar serviços e 
garantir mais agilidade 
no atendimento aos mu-
nícipes, a Prefeitura de 
Paulínia, por meio da Se-
cretaria de Negócios da 
Receita, modernizou o 
sistema DT-e (Domicílio 
Tributário Eletrônico). A 
nova plataforma dispo-

nibiliza diversos serviços 
para o contribuinte, faci-
litando o processo admi-
nistrativo fiscal e ainda 
garantindo mais econo-
mia aos cofres públicos.

O portal de serviços de 
comunicações entre a Ad-
ministração Tributária 
Municipal e o contribuin-
te já está disponível por 
meio do site da prefeitu-
ra e será através dele que 
serão encaminhados atos 

administrativos, notifica-
ções, avisos e termos fis-
cais em geral.

“Mas atenção, para re-
ceber todas essas comuni-
cações é necessário o ca-
dastramento na platafor-
ma, que é obrigatório pa-
ra todas as empresas que 
possuem tributos munici-
pais”, informou a prefei-
tura. Para quem já possui 
o cadastro é importante 
mantê-lo atualizado.

Parlamentar propõe pagamento 
de multas via PIX em Paulínia

Paulínia moderniza portal de 
serviços tributários a morador

100% online Finais de seMana
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Com três décadas de atua-
ção e mais de 1 milhão de 
alunos impactados em todo 
o Estado, o Projeto Guri é re-
conhecido como referência 

nacional em formação mu-
sical e desenvolvimento hu-
mano, com mais de 500 po-
los e cerca de 100 mil vagas 
oferecidas anualmente.
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Acompanhados do pre-
feito Murilo Rinaldo (PP) 
e do vice, Professor Fio 
(União), secretários mu-
nicipais se reuniram com 
vereadores, nesta segun-
da-feira (12), no Plená-
rio da Câmara Munici-
pal. A reunião foi aberta 
pelo presidente da Casa, 
vereador Beto Carvalho 
(PP), que agradeceu ao lí-
der do governo Bruno Lei-
te (União), pela articula-
ção do encontro, realiza-
do a pedido do prefeito.

Secretár ios munici-
pais abordaram projetos 
e ações que vêm sendo de-
senvolvidas pelas respec-

tivas pastas - incluindo a 
Campanha do Agasalho 
2025 da EPTV, na qual a 
Câmara será um dos pon-
tos de coleta; a divulgação 
do cronograma para paga-
mento da licença-prêmio 
dos servidores; e a futura 
instalação de ecobarrei-
ras no Rio Capivari, para 
reter resíduos.

Também foram mencio-
nadas atividades realiza-
das nas áreas de trânsito 
e mobilidade urbana (in-
cluindo reuniões em prol 
de melhorias no transpor-
te público), segurança pú-
blica (como a necessida-
de de se realizar concurso 

público para a Guarda Ci-
vil Municipal, “o mais rá-
pido possível”), saúde, de-
fesa civil, esporte, cultura 
e turismo, dentre outras. 

‘PONTE’
Logo no início do en-

contro, o prefeito destacou 
que o vice, Professor Fio, 
seria a ponte direta com 
os vereadores, receben-
do as demandas. “No que 
precisar, eu também estou 
à disposição”, disse o che-
fe do Poder Executivo. Em 
fevereiro, também no Ple-
nário da Câmara, prefeito, 
vice e secretários haviam 
prestado conta das ações 

iniciais do governo.
Além do presidente da 

Câmara e do líder do go-
verno, participaram da re-
união desta segunda-feira 
os vereadores: Alexandre 
Pinheiro (Republicanos), 
Andrea Garcia (PSD), Ca-
milla Hellen (Republica-
nos), Clair Gomes (PSB), 
Edson Silva (PL), Josuel da 
Conceição (PSD), Pavão da 
Academia (PDT), Profes-
sor Adriel (PDT), Renato 
Olivatto (PSDB) e Roger 
Santos (PT). Servidores, 
incluindo assessores par-
lamentares, também esti-
veram presentes.    

| da Redação

Vereadores fazem reunião com prefeito e secretários em Monte Mor

Prefeito designou o vice Professor Fio 
para ser ‘ponte’ entre executivo e Legislativo

Paulo Medina  l  monte mor
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

MaTEriais iNsErvívEis

Governo irá vender patrimônios considerados obsoletos 
e sem utilidade para administração municipal; sessão 
pública foi marcada para acontecer no dia 5 de junho; 
relação de bens poderá ser conferida por interessados

A Prefeitura de Monte 
Mor vai realizar, no próxi-
mo mês, um leilão público 
para a venda de bens mó-
veis e veículos considera-
dos inservíveis à adminis-
tração municipal. A medi-
da foi autorizada pelo pre-
feito Murilo Rinaldo (PP) e 
publicada no Diário Oficial 
do Município.

O Leilão nº 01/2025 será 
conduzido de forma eletrô-
nica pela empresa Rico Lei-
lões e terá abertura oficial 
da sessão pública no dia 5 
de junho, às 10h, com en-
cerramento previsto para o 
mesmo dia, às 16h. Os inte-
ressados poderão dar lances 
antecipadamente a partir 
de 15 de maio, também às 
10h, mediante cadastro pré-
vio no site oficial da leiloei-
ra: www.ricoleiloes.com.br.

De acordo com o edital 
resumido, estarão dispo-
níveis para arremate bens 
classificados como inser-

víveis, ou seja, que não têm 
mais utilidade operacional 
ou valor econômico rele-
vante para o uso público.

Os itens poderão ser 
vistoriados pessoalmen-
te nos dias 3 e 4 de junho, 
das 9h30 às 11h e das 13h às 
16h, no Almoxarifado Cen-
tral da prefeitura, localiza-
do na Rua 25 de Janeiro, nº 
459, no Parque Imperial.

Os interessados em par-
ticipar do leilão devem se 
cadastrar com pelo menos 
um dia útil de antecedên-
cia da abertura da sessão 
pública. Todos os detalhes, 
incluindo a lista completa 
dos bens, condições de ven-
da e formas de pagamento, 
constam no edital, disponí-
vel no portal oficial da Pre-
feitura de Monte Mor e no 
site da empresa leiloeira.

CONTraTaçãO 
dE r$ 61,7 Mil
A prefeitura firmou con-

trato com a empresa Sola-
seg – Comércio e Serviços 
Ltda – ME para a aquisi-

ção e instalação de um no-
vo sistema de monitora-
mento em diversos pontos 
da administração públi-
ca municipal. O contrato, 
no valor de R$ 61.751,50, 
foi celebrado por dispen-
sa de licitação.

A autorização partiu do 
prefeito, que validou a con-
tratação. O objetivo, segun-
do o extrato publicado, é a 
implementação de um sis-
tema de segurança eletrô-
nica que deverá abranger 
diferentes unidades da Pre-
feitura de Monte Mor.

O contrato inclui tan-
to a aquisição dos equipa-
mentos quanto a instalação 
completa do sistema, refor-
çando o controle, vigilância 
e a integridade patrimonial 
dos espaços públicos.

Os locais exatos con-
templados com os novos 
equipamentos ainda não 
foram divulgados. A em-
presa contratada, a So-
laseg, deverá cumprir os 
prazos e condições esti-
pulados no contrato.

Prefeito libera veículos e bens inservíveis para 
serem vendidos em leilão oficial no início de junho

Murilo Rinaldo lança leilão de bens e 
veículos da Prefeitura de Monte Mor

O secretário munici-
pal de Segurança de No-
va Odessa, coronel Carlos 
Fanti, seu adjunto Silvio 
Natal e o comandante da 
GCM (Guarda Civil Muni-
cipal), Luciel de Oliveira, 
representaram o prefeito 
Cláudio Schooder, o Lei-
tinho (PSD), na segunda-
-feira (12), no lançamento 
do CIM (Centro de Inteli-
gência Metropolitana) da 
RMC (Região Metropoli-
tana de Campinas).

A sala vai funcionar em 
um espaço anexo ao CICC 
(Centro Integrado de Co-
mando e Controle de Cam-
pinas), na Vila Nova São Jo-
sé. A inauguração foi con-

duzida pelo prefeito Dário 
Saadi (Republicanos), que 
também é presidente do 
Conselho de Desenvolvi-
mento da RMC.

Além do CIM, cada uma 
das 20 cidades da metró-
pole vai receber R$ 1,2 mi-
lhão em recursos do Fun-
docamp (Fundo de Desen-
volvimento Metropolitano 
de Campinas) para investi-
mentos em equipamentos e 
tecnologias na área de Se-
gurança Pública.

A aprovação do projeto 
aconteceu em março, na 
mesma reunião da Câma-
ra Temática de Seguran-
ça do Conselho de Desen-
volvimento da Região Me-
tropolitana de Campinas, 
na qual os prefeitos apro-
varam a criação do CIM 

regional. Na ocasião, No-
va Odessa foi representa-
da pelo vice-prefeito Ales-
sandro Miranda, o Minei-
rinho (União).

“A criação do CIM trará 
grande avanço para uma 
das regiões mais ricas do 
Brasil, a RMC. A troca de 
informações em tempo 
real vai trazer maior agi-
lidade no combate ao cri-
me, bem como a redução 
da impunidade. E cria uma 
oferta de informações no 
campo criminal que fará 
jus à sua instalação e fun-
cionalidade”, afirmou co-
ronel Carlos Fanti.

“Quem ganha com o 
CIM regional é a popula-
ção das 20 cidades da RMC, 
que passam a ‘conversar’ e 
integrar suas ações. Cada 

Secretário de Nova Odessa 
destaca ataque ao crime e 
redução de impunidade

divulgação

CiM rEGiONal

da redação  l  nova odessa
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

prefeitura também vai re-
ceber um recurso impor-
tante para investir em no-
vos programas e equipa-
mentos de vigilância, co-
municação e TI (Tecnolo-
gia da Informação)”, com-
pletou o secretário-adjun-
to Cabo Natal.

O CIM tem como princi-
pal função articular os Nú-

cleos de Inteligência das 
Guardas Municipais das 
20 cidades da Região Me-
tropolitana, promovendo a 
cooperação entre os muni-
cípios, o compartilhamento 
e a análise de dados, além 
da definição de estratégias 
e a realização de operações 
conjuntas de enfrentamen-
to à criminalidade.
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A união das inteligências 
contará com o sistema de 
monitoramento veicular, 
que já é utilizado por todas 
as corporações para com-
partilhamento das informa-
ções e também de integra-
ção de câmeras CFTV. Na 
prática, por exemplo, se um 
veículo for furtado em Cam-
pinas e passar por Vinhedo, 
este carro poderá ser abor-
dado na cidade vizinha.

Também estão sendo 
planejadas operações em 
conjunto com as guardas 
municipais para atuar em 
crimes comuns entre as ci-
dades, como furto de fios, 
roubo e furto de veículos, 
desmanches, receptação e 
furto a estabelecimentos 
comerciais.

A ideia do CIM é agregar 
informações de todas as es-
feras, seja municipal, esta-
dual e federal. A proposta 
é produzir conhecimento 
para que os gestores muni-
cipais tenham ferramentas 
para a tomada de decisões 
e para a formatação de po-
líticas públicas, em espe-
cial da segurança.

secretário de segurança Carlos Fanti e adjunto 
silvio Natal representaram prefeito Leitinho em reunião



4   Doces Brunelli
4   Pancremo
4   Sabor Total
4   Sabor DuBom
4   GR Foods
4   Fiel Pão de Queijo
4   Massa Boa
4   Bom de Minas - 
        Pão de Queijo
4   Massas Chef

EMPRESAS 
PARTICIPANTES 
DA INICIATIVA

Estão abertas as inscri-
ções para as aulas gratui-
tas de fortalecimento geral 
para a terceira idade, que 
incluem diversas ativida-
des que visam aumentar a 
força e a resistência mus-
cular. A iniciativa acontece 
às terças-feiras, às 07h30, 
no CCTI (Centro de Con-
vivência da Terceira Ida-
de) de Nova Veneza.

A secretária de Inclusão 
Social de Sumaré, Noemi 
Stein Sciascio, reforça a im-
portância da atividade físi-
ca como aliada da saúde e 
do bem-estar. “A ativida-
de física é fundamental pa-

ra melhorar a qualidade de 
vida e promover a inclusão 
social”, destaca.

As aulas são ministradas 
por profissional experien-

te e comprometido com o 
desenvolvimento dos alu-
nos, auxiliando cada um a 
alcançar seus objetivos de 
saúde. A aula trabalha as-

pectos importantes como 
força muscular, flexibilida-
de e resistência, e é ideal 
para quem busca uma vi-
da mais ativa e saudável.

Aula de fortalecimento melhora 
a saúde e a inclusão em Sumaré

Aulas são ministradas por profissional experiente que auxilia idosos

divulgação

INSCRIçõES AbERTAS

O Posto de Atendimen-
to ao Trabalhador (PAT) 
de Sumaré está com 12 va-
gas abertas para operador 
de empilhadeira. As vagas 
são para início imediato e 
representam oportunida-
de para quem busca co-
locação no mercado com 
carteira assinada. 

Para concorrer, é ne-
cessário ter ensino mé-
dio completo, Carteira 
Nacional de Habilitação 
(CNH) nas categorias A ou 
B e experiência mínima 
de seis meses na função. 
O salário oferecido é de R$ 

2.235,22, mais os benefí-
cios previstos por lei.

O PAT também está 
com oportunidades para 
atendente de lanchonete 
(inclusive para pessoas 
com deficiência), moto-
rista de caminhão, lava-
dor de veículos, mano-
brista e carregador de 
armazém.

Os interessados devem 
comparecer ao PAT Su-
maré, que funciona de se-
gunda a sexta-feira, das 
8h às 16h, na Rua Justino 
França, 143, no Jardim São 
Carlos. É necessário apre-
sentar documento com fo-
to, carteira de trabalho e 
currículo atualizado.

PAT Sumaré abre 12 
vagas para operador 
de empilhadeira

INíCIo IMEDIATo
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A Câmara Municipal de 
Nova Odessa anunciou a de-
volução de R$ 592.659,00 aos 
cofres da prefeitura, referen-
te ao saldo não utilizado do 
duodécimo durante o pri-
meiro quadrimestre de 2025.

A primeira devolução, 
referente a janeiro e feve-
reiro, foi efetuada no valor 
total de R$ 365 mil, e a se-
gunda referente aos meses 

de março e abril, devolveu 
mais de R$ 227 mil.

A medida atende à reco-
mendação do Tribunal de 
Contas do Estado de São 
Paulo (TCE-SP), com base 
na análise das contas do 
Legislativo dos exercícios 
anteriores.

O presidente da Câma-
ra, vereador Oséias Jorge 
(PSD), formalizou a devo-
lução por meio do envio 
do comprovante de trans-
ferência à prefeitura. “Esta-

mos cumprindo as orienta-
ções do TCE e reafirmando 
nosso compromisso com 
a responsabilidade fiscal e 
econômica. Com a devolu-
ção, o município pode dire-
cionar o recurso para ou-
tras áreas e projetos”, afir-
mou o parlamentar.

O diretor da Câmara, Lu-
cas Camargo, destacou que 
a devolução reforça o com-
promisso da instituição com 
a transparência e a boa ges-
tão dos recursos públicos. 

“A Câmara Municipal se-
gue atenta às recomenda-
ções dos órgãos de controle, 
garantindo uma adminis-
tração eficiente e alinhada 
com as boas práticas da ges-
tão pública”, declarou.

O valor devolvido poderá 
ser utilizado pela prefeitura 
para investimentos em di-
versas áreas do município, 
contribuindo para o equi-
líbrio das contas públicas e 
o atendimento das deman-
das da população.

Oséias Jorge devolve R$ 592 mil 
para Prefeitura de Nova Odessa

Presidente da Câmara de Nova Odessa:  
‘compromisso com a responsabilidade fiscal’

PRIMEIRo quADRIMESTRE 

divulgação

Da Redação  l  novA odeSSA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

PAço MuNICIPAl

Município lança mostra fotográfica que celebra o título de ‘Capital Nacional do Pão de Queijo’; exposição reúne imagens 
de fábricas da cidade e destaca a força da indústria local, propagando turismo industrial e ações de empreendedorismo

A Prefeitura de Hortolân-
dia lançou na manhã des-
ta terça-feira (13) a exposi-
ção fotográfica “Hortolân-
dia - Capital Nacional do 
Pão de Queijo”, que retra-
ta fábricas de pão de queijo 
da cidade. A ação, que con-
ta com a mobilização das 
secretarias de Cultura e de 
Desenvolvimento Econô-
mico, Trabalho, Turismo e 

Inovação, pode ser confe-
rida até o dia 23 deste mês 
no saguão do Palácio dos 
Migrantes - Paço Munici-
pal Prefeito Ângelo Augus-
to Perugini, sede da prefei-
tura localizada no Jd. Novo 
Ângulo. As imagens são do 
fotógrafo Ben Hur.

Logo pela manhã, na 
abertura do evento, quem 
chegava ao Paço, já podia 
sentir o cheiro inconfun-
dível da iguaria disponível 
para degustação. Participa-
ram da ação representan-

exposição traz alimento como força empreendedora de Hortolândia e reforça cidade como referência nacional

Pão de Queijo vira símbolo turístico 
de Hortolândia com exposição inédita

divulgação “O projeto que consegue 
aliar educação, cultura e 
inovação desperta interes-
se dos estudantes e, com 
essa visita, após mostrar a 
exposição, queremos des-
pertar o sentimento de em-
preendedorismo e cidada-
nia. Hortolândia oferece 
oportunidades e cresce a 
cada dia com novidades e 
sustentabilidade. Aproxi-
mar os jovens da realidade 
do desenvolvimento econô-
mico também é uma forma 
de incentivar este impor-
tante crescimento”, disse 
o secretário de Desenvol-
vimento Econômico, Tra-
balho, Turismo e Inovação, 
Dimas Pádua.

tes da APL (Arranjo Produ-
tivo Local) do Pão de Quei-
jo, empresários hortolan-
denses do ramo, servidores 
públicos e alunos do IFSP 
(Instituto Federal de Edu-
cação, Ciência e Tecnolo-
gia de São Paulo) e da As-
sociação dos Patrulheiros 

e Guarda Mirim de Horto-
lândia. Após a atividade, o 
público conheceu as insta-
lações da sede do Poder Pú-
blico Municipal.

“Agradecemos a todos es-
tes empresários presentes 
nesta manhã pela iniciati-
va à indústria local, fazendo 

o que a cidade sabe de me-
lhor e é conhecida: o tradi-
cional pãozinho de queijo. 
A exposição está muito bo-
nita e vale conferir. A pre-
sença destes alunos tam-
bém engrandece a inicia-
tiva. O turismo industrial é 
muito importante e pode-

mos mostrar o impacto po-
sitivo no setor produtivo da 
cidade, além da geração de 
empregos. O trabalho segue 
fortalecido, impulsionando 
as políticas públicas de in-
centivo para a indústria”, 
comentou o prefeito Zezé 
Gomes (Republicanos).

“Trabalho 
segue fortalecido, 
impulsionando as 
políticas públicas 

de incentivo”



RODEIO cOmEçanDO

Prefeitura anuncia talentos da cidade durante a programação projetada para o ‘Palco da Cultura’; serão 12 atrações do 
município se apresentando entre os dias 16 e 19 de maio a fim de impulsionar e valorizar a produção cultural autoral

Hortolândia também te-
rá a oportunidade de con-
ferir ao vivo e a cores seus 
grandes artistas locais na 
Festa do Peão deste ano. A 
Prefeitura de Hortolândia 
promoverá o Palco da Cul-
tura, que terá shows de 12 
atrações da cidade. As apre-
sentações começarão nesta 
sexta-feira (16) e vão até a 
próxima segunda-feira (19). 
A curadoria é da Secretaria 
de Cultura, com a propos-
ta de abrir espaço num dos 
principais eventos do calen-
dário da cidade para que os 
artistas do município pos-
sam se apresentar e divul-
gar seus trabalhos para um 
grande público.

O Palco da Cultura esta-
rá montado próximo à praça 
de alimentação. A progra-
mação do Palco da Cultura 
será aberta nesta sexta-fei-
ra, às 21h, com o DJ Suzart. 
Com 11 anos de carreira, o 
DJ explica que geralmente 
trabalha mais com funk e 
pop em suas apresentações.

“Mas, no Palco da Cul-
tura eu vou me apresen-
tar com o open format. A 
gente que é DJ usa esse for-
mato, essa palavra, que é 
uma forma mais abrangen-
te. Dependendo do público 
que a gente encontrar na 

Artistas do município terão oportunidade de divulgar seus trabalhos para um grande público

Hortolândia abre espaço para artistas 
locais na edição 2025 da Festa do Peão

hora, a gente se vai se mol-
dando musicalmente. Por-
tanto, não tem um gênero 
específico que vou tocar”, 
explica o DJ.

Na sequência, às 21h30, 
vem a cantora Kauany Li-
ma. Com um ano e meio 
de carreira, essa será a se-
gunda vez que a artista se 
apresenta no palco. “Pa-
ra mim será uma gran-

de oportunidade de dar 
maior visibilidade, divul-
gar meu trabalho em um 
dos maiores eventos da ci-
dade”, destaca a cantora.

Acompanhada de ban-
da, a cantora apresentará 
um repertório de sertanejo 
universitário, com músicas 
dos artistas mais conheci-
dos do gênero, e os tradi-
cionais modões que fazem 

a alegria do público.
Depois, às 22h20, o 

palco receberá a cantora 
Francine Lupetti. Também 
acompanhada com banda, 
a artista, que já tem três 
anos de carreira, cantará 
um repertório com suces-
sos do sertanejo universi-
tário e modões. “Para mim 
é importante participar do 
Palco da Cultura para po-

der mostrar meu trabalho 
para mais pessoas. O pes-
soal da Cultura valoriza 
muito os artistas locais”, 
enaltece a cantora.

Quem fechará a progra-
mação da sexta-feira do 
Palco da Cultura, às 2h40, 
será a dupla Jonas & Ka-
lebe. Formada há pouco 
mais de oito meses, a du-
pla já vai encarar o desafio 

de se apresentar para o pú-
blico de um grande even-
to como a Festa do Peão de 
Hortolândia. “Para a gente, 
esse show será um momen-
to de trazer mais experiên-
cia à nossa carreira. Apesar 
do pouco tempo juntos, eu 
e Kalebe já estamos prepa-
rando a nossa primeira mú-
sica de trabalho”, relata o 
cantor Jonas.
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Sexta-feira (16/05):
21h – DJ Suzart
21h30 – Kauany Lima
22h30 – Francine Lupetti
2h40 – Jonas & Kelebe

Sábado (17/05):
21h30 – Julia de Paula
22h30 – Lilian Blumer
2h40 – Ronison Monteiro

Domingo (18/05):
23h30 – Carlos Martins 
& Lucas
24h20 – Victor Hugo
1h10 – Barbara Cardoso

Segunda-feira (19/05):
20h30 – Renan Bordini
23h45 – Paula Mello

PROgRamaçãO 
DO ‘PalcO Da 
cultuRa’

Da Redação  l  HoRtoLânDia
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A seletividade alimen-
tar é um desafio para pais 
e profissionais na rotina de 
cuidados das crianças com 
TEA (Transtorno do Espec-
tro Autista). O que fazer 
diante da recusa de certos 
tipos de comidas, seja pela 
cor, pelo sabor ou pela tex-
tura? A comunicação tam-
bém se torna desafiadora 
quando a criança autista 
não fala. Afinal, como se 
comunicar com quem não 
fala? Essas e outras pergun-
tas serão respondidas por 
profissionais especializa-
dos durante o treinamen-
to “Autismo na Prática: Se-
letividade Alimentar e Co-
municação”, que será reali-
zado pelo Instituto Unica-
mente, neste domingo (18), 
a partir das 9h30, no Busi-
ness Park Hotel, em Horto-
lândia. As inscrições ainda 
estão abertas e podem ser 
feitas pelo link disponível 
na bio do Instagram @ins-
tituto.unicamente.

Para tratar sobre esses 
dois temas essenciais no 
dia a dia de crianças com 
TEA, o Instituto Unicamen-
te traz duas palestras: “De-
safios na Alimentação”, que 
será ministrada por Thaís 
Ferrari, nutricionista espe-
cialista em TEA; e “Como 
falar com a criança que não 
fala?”, tema que será abor-

dado por Renata Bertagno-
li, fonoaudióloga especia-
lista em linguagem, autora 
do método Orienta Mamãe 
para estimulação da fala.

De acordo com a neurop-
sicóloga infantil Beatriz Fil-
liettaz, fundadora do Insti-
tuto Unicamente, o objetivo 
do encontro é orientar pais, 
educadores e profissionais 
a lidar, de forma prática e 
assertiva, com a seletivida-
de alimentar, comum nas 
crianças atípicas, e, tam-
bém, ajudá-los a se comu-
nicar melhor com autistas 
não verbais.

“A seletividade alimentar 
está presente no cotidiano 
da criança com TEA e boa 
parte dos pais não sabe o 
que fazer quando o filho 
atípico só quer comer ali-
mentos de uma determina-
da cor, textura ou marca e 
dispensa o que é diferente. 
Queremos ajudá-los na ta-
refa de introduzir alimen-
tos saudáveis e diversifica-
dos nas refeições dos seus 
filhos de forma acolhedo-
ra e prática, sem traumas”, 
afirma Beatriz.

Durante a palestra com 
a nutricionista Thaís Fer-
rari, os participantes sabe-
rão porque a seletividade 
alimentar acontece, de que 
forma impacta o desenvol-
vimento da criança autista e 
o que fazer no dia a dia com 
os pequenos para garantir 
uma alimentação variada.

Treinamento ensina a lidar com seletividade 
alimentar de crianças autistas em Hortolândia

Neuropsicóloga infantil Beatriz Filliettaz 
é a fundadora do instituto Unicamente

dIVULgAçãO
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De acordo com Beatriz, 
a seletividade alimentar é 
caracterizada pela prefe-
rência por comer determi-
nados alimentos e a recu-
sa em experimentar comi-
das diferentes das quais se 
está habituado, o que po-
de causar carências nutri-
cionais e prejudicar o de-
senvolvimento da criança 
com TEA.

A neuropsicóloga explica 
que essa restrição está pre-
sente na rotina da criança 
autista por conta de altera-
ções sensoriais e comporta-
mentais, por isso, deve ser 
tratada de forma multidisci-
plinar, com o envolvimento 
de profissionais como psi-
cólogo, fonoaudiólogo, te-
rapeuta ocupacional e nu-
tricionista, além da família.

FalaR cOm QuEm nãO Fala
Outro desafio para os 

pais é se comunicar com 
autistas que não desenvol-
veram a fala. No encontro, 
adianta Beatriz, os partici-
pantes entenderão o que é 
atraso de fala, suas causas 
e aprenderão ferramentas 
práticas para se conecta-
rem e estimularem crian-
ças não verbais. O assun-
to será tratado pela fonoau-
dióloga Renata Bertagnoli, 
uma das maiores especialis-
tas em linguagem do Brasil.

“Nosso compromisso é 
que as crianças com TEA 
alcancem o seu melhor de-
senvolvimento neurocog-
nitivo e social. Para isso, é 
preciso proporcionar opor-
tunidades para que fami-
liares e profissionais pos-
sam expandir a compreen-
são do mundo da criança 
com TEA e, assim, atender 
melhor suas necessidades 
diárias. É com esse propó-
sito que estamos promo-
vendo o treinamento Au-
tismo na Prática: Seletivi-
dade Alimentar e Comu-

nicação”, destaca Beatriz.
O Instituto Unicamente 

é uma clínica especializa-
da em atendimento infan-
til nas áreas de psicologia, 
neuropsicologia, psicope-
dagogia, fonoaudiologia e 
terapia ocupacional, com 
unidades em três cidades 
da RMC (Região Metropo-
litana de Campinas): Cam-
pinas, Hortolândia e Mon-
te Mor. O Instituto traba-
lha com a terapia ABA, al-
tamente reconhecida para o 
desenvolvimento neurocog-
nitivo de crianças com TEA.

Com estrutura moder-
na e um quadro de profis-
sionais altamente qualifi-
cados, o Instituto Unica-
mente está preparado para 
ajudar no desenvolvimen-
to de crianças com trans-
tornos de aprendizagem, 
deficiência intelectual, 
TDAH (Transtorno do Dé-
ficit de Atenção e Hipera-
tividade), TEA, dentre ou-
tros distúrbios comporta-
mentais, com acolhimen-
to humanizado e orienta-
ção aos familiares.



Policiais do Baep (Bata-
lhão de Ações Especiais de 
Polícia) prenderam na ma-
nhã desta terça-feira (13) 
um homem pela partici-
pação no roubo a joalheria 
Vivara no Shopping Galle-
ria, em Campinas. O roubo 
aconteceu em 2012.

Os policiais militares fa-
ziam patrulhamento tático 
pelo bairro Matão, quando 
foram solicitados por popu-
lares que informaram o pa-
radeiro do procurado.

A equipe realizou a abor-

dagem e constatou em pes-
quisa via Copom quatro 
mandados de prisão con-
tra o suspeito, sendo pelos 
crimes de roubo, recepta-
ção, associação criminosa 
e porte ilegal de arma.

O criminoso, ao ser 
questionado, confessou a 
participação no roubo a 
joalheria. Ele confessou 
também que é membro do 
PCC (Primeiro Comando 
da Capital).

Diante dos fatos, ele foi 
conduzido ao 4° Distrito 
Policial de Sumaré, per-
manecendo à disposição 
da Justiça.

Na época do crime, dois 
homens foram presos e ou-
tros oito conseguiram fugir 
após uma tentativa de as-
salto à joalheria Vivara no 
Shopping Galleria. A ação 
aconteceu quando dez ban-
didos fortemente armados 
chegaram ao local usando 
dois carros, sendo uma Fio-
rino branca e um Gol prata.

Segundo a Polícia Mi-
litar, enquanto cinco ho-
mens entraram no shop-
ping, a outra metade da 
quadrilha permaneceu do 
lado de fora.

De acordo com o tenen-
te Guilherme Soto, da For-

ça Tática, esses homens fo-
ram surpreendidos por um 
carro de polícia que passa-
va em frente ao shopping. 
Após a troca de tiros, os 
cinco bandidos consegui-
ram fugir, assim como três 
que estavam na parte inter-
na do shopping.

Já outros dois homens 
tentaram se esconder em 
uma loja de roupas infan-
tis, mas acabaram presos.

Segundo testemunhas, 
houve pânico e correria nos 
corredores e clientes e fun-
cionários chegaram a dei-
tar no chão durante a ação 
criminosa.

PM prende homem em Sumaré pelo 
roubo contra joalheria campineira

No Matão
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120 aNoS

Com entrada gratuita e diversas atrações para todas as idades, cidade celebra fundação entre os dias 23 e 25 de maio 
na tradicional Praça dos Três Poderes; shows de Sandra de Sá, Gigantes dos Anos 80 e Banda Mídia vão agitar público

O prefeito Cláudio Schoo-
der, o Leitinho (PSD), con-
firmou nesta terça-feira (13) 
a programação da Festa de 
Aniversário de 120 Anos de 
Fundação do Núcleo Colo-
nial de Nova Odessa. Com 
entrada gratuita, Festival 
Gastronômico, Feira de 
Artesanato, um novo Par-
que de Diversões e grandes 
shows, a festa acontece nos 
próximos dias 23, 24 e 25 de 
maio, na Praça dos Três Po-
deres, na Avenida João Pes-
soa, no Centro, em frente ao 
Paço Municipal. Como nos 
anos anteriores, o estacio-
namento acontece no en-
torno da Praça.

A programação inclui 
shows de Sandra de Sá na 
sexta-feira (23), com recin-
to aberto a partir das 19h; os 
“Gigantes dos Anos 80” Bia-
fra, Maurício Gasperini (ex-
-Rádio Táxi) e George Israel 
(ex- saxofonista do Kid Abe-
lha) no sábado, a partir das 
18h; e Banda Mídia no do-
mingo à noite – mas com re-
cinto aberto a partir das 12h 
para o tradicional almoço 
das famílias nas mais de 50 
barracas e food trucks do 
Festival Gastronômico.

além dos shows, haverá Festival Gastronômico, Feira de artesanato e parque de diversões

Nova Odessa confirma programação da 
Festa de Aniversário com grandes shows

divulgação tuita, sem cobrança de in-
gresso. São shows para to-
dos também, para o avô 
trazer o neto, para o mari-
do trazer a esposa e curti-
rem juntos e em paz mais 
um aniversário da nossa ci-
dade. Esperamos ver todos 
na ‘nossa’ festa”, convidou 
o prefeito Leitinho.

Para o atual responsá-
vel pelo departamento de 
Cultura e Turismo de No-
va Odessa, Lucas Frigeri, o 
evento deve ser novamen-
te um sucesso. “Estamos 
muito felizes em celebrar 
os 120 anos de Nova Odes-
sa com uma festa que re-
flete nossa história, cultu-
ra e o espírito de nossa co-
munidade. Nossa expec-
tativa é proporcionar um 
evento inesquecível, reple-
to de atrações que envol-
vam todos os moradores e 
visitantes, fortalecendo o 
orgulho de sermos parte 
desta cidade tão especial. 
Venham celebrar conosco 
e fazer parte dessa história 
que continua sendo escrita 
a cada dia”, afirmou o pro-
dutor cultural.

A programação detalha-
da será divulgada ao longo 
dos próximos dias no site 
e redes sociais oficiais da 
Prefeitura de Nova Odessa.

Gasperini retorna a No-
va Odessa pela terceira vez 
na década, após os históri-
cos shows da Festa das Na-
ções de 2022, ao lado do 
cantor anglo-brasileiro 
Ritchie, e do show de ani-
versário da cidade de 2023, 

quando ele e o cantor Kiko 
Zambianchi lotaram a Pra-
ça dos Três Poderes.

Além disso, o palco des-
te ano terá apresentações 
de artistas locais e regio-
nais nos três dias de even-
to. No sábado de aniversá-

rio de Nova Odessa (funda-
da em 24 de maio de 1905), 
tem também show da ban-
da cover U2 Cronos, e no do-
mingo, da Banda Sinfônica 
Municipal Professor Gunars 
Tiss e da Banda Legião Ur-
bana Cover do Brasil.

“Como fizemos nos úl-
timos anos, esta Festa de 
Aniversário foi pensada 
com todo o carinho para 
as famílias de Nova Odes-
sa, com opções para todos 
os gostos e todos os bolsos, 
e sempre com entrada gra-

Cézar oliveira  l  sUMaRÉ
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Policiais militares da 
Força Tática prenderam 
três pessoas suspeitas de 
envolvimento em um es-
quema de fraudes contra 
o Instituto Nacional do 
Seguro Social (INSS), na 
noite desta segunda-fei-
ra (12), na Rua Florianó-
polis, no bairro Residen-
cial João Luiz, em Horto-
lândia. Entre os detidos es-
tá uma idosa de 74 anos, 
que, segundo a polícia, 
era responsável por rea-
lizar os saques de benefí-

cios em agências bancá-
rias. Ela se aproveitava da 
aparência frágil e da idade 
avançada para não levan-
tar suspeitas.

A Polícia Militar che-
gou ao local para investi-
gar uma denúncia de desa-
parecimento. No entanto, 
os agentes notaram uma 
movimentação suspeita 
dentro de um imóvel, onde 
funciona um lava-rápido. 
Um homem tentou fugir 
pelo telhado, mas foi cer-
cado e detido. Durante a 
abordagem, ele confessou 
que havia materiais ilegais 
na casa, como computado-

res e procurações fraudu-
lentas utilizadas para apli-
car golpes contra o INSS.

No interior da residên-
cia, os policiais encontra-
ram computadores liga-
dos, celulares, pen drives, 
cartões de memória e uma 
grande quantidade de do-
cumentos com dados sen-
síveis de terceiros. As telas 
dos computadores ainda 
exibiam páginas de con-
sulta de benefícios sociais.

Um homem de 47 anos 
confirmou que todo o 
material era utilizado em 
fraudes. A polícia apreen-
deu sistemas de manipu-

lação cadastral e procu-
rações falsas. A idosa, que 
também estava na casa, foi 
presa e, assim como o ho-
mem, possui antecedentes 
criminais por estelionato.

Computadores e celu-
lares foram apreendidos 
e encaminhados à sede da 
Polícia Federal de Cam-
pinas. Entre os detidos, o 
homem de 47 anos ficou 
preso por ser procurado 
por estelionato. Já a idosa 
será investigada por fal-
sidade ideológica, e outro 
rapaz foi liberado após 
prestar depoimento co-
mo testemunha.

Idosa está entre detidos por golpe a 
assistidos do INSS em Hortolândia

Operação da Força Tática resultou na detenção dos suspeitos

tRêS iDeNtifiCaDoS

divulgação
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Dois homens foram detidos por suspeita de tráfi-
co de drogas, na noite desta segunda-feira (12), no 
Jardim Amanda, em Hortolândia. Com um dos de-
tidos foram localizadas várias porções de entorpe-
centes. Foram 242 porções de cocaína, 107 de crack, 
44 de maconha e 19 de dry.

divulgação

Dupla é detida por 
tráfico de drogas 
no Jardim amanda
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Há milhões de anos surgiram gigantescas crateras vulcânicas onde, com o passar do 
tempo, foram depositadas incontáveis toneladas de uma substância chamada “Ar-
gila Crenológica”. Por sua vez, posteriormente, aquela se fundiu com a água do mar, 
com matérias orgânicas e inorgânicas, e daí surgiu a lama viscosa de cor escura e 
com forte odor de enxofre conhecida por Lama Negra. A Lama Negra é um excelen-
te atrativo turístico. Mostra disso nós vimos na cidade de Peruíbe (SP).

Na foto: Lama Negra. Foto Prefeitura de Peruíbe

A cidade de Socorro oferece esse recanto muito agradável e, depois de você lá se hos-
pedar, certamente o nome ficará na ponta da língua. Muitos hotéis podem ter apar-
tamentos e chalés confortáveis e amplas dependências que suprem todas as neces-
sidades dos hospedes. Mas no Grinberg’s Village, além de tudo isso, a cortesia é um 
destaque, tanto quanto a sua excepcional boa cozinha, tendo à frente maitre da me-
lhor linha da mordomia. Conheça!

Na foto: Grinberg’s Village, em Socorro

A Lama Negra está disponível para máscaras, em shampoo’s, condicionadores, sa-
bonetes, loção, etc. A bula indica seu uso para: artrite reumatoide, gota, reumatis-
mo não articular, fibromiosite, nevrites, afecções vasculares, flebites, acnes, man-
chas de pele. E estando em Peruíbe aproveite para conhecer o Parque Turístico da 
Lama Negra. Há médicos locais para orientação e você pode consultar o seu der-
matologista. Sabemos de a pele ficar lisinha e sem dores na perna.

Na foto: A Lama Negra na praia. Foto Prefeitura de Peruíbe

Também na cidade de Socorro, um Hotel Fazenda voltado para o ecoturismo a 
apenas duas horas da capital paulistana. São 20 alqueires de cachoeiras, trilhas e 
14 atividades de aventura. Tem infraestrutura elogiável com restaurante, lancho-
nete, loja, piscina coberta, saunas, local para eventos, etc. e destaque para a Ca-
choeira dos Sonhos onde há formação de uma praia de água doce e entretenimen-
to para toda a família com diversas atividades. 

Na foto: HF Parque dos sonhos, em Socorro
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LAMA NEGRA ATRATIVA ESTÁ DISPONÍVEL

GRINBERG’S VILLAGE PARQUE DOS SONHOS

Quando chega a épo-
ca de “Expoflora”, fes-
ta realizada com suces-
so na cidade de Holam-
bra, a cidade é sempre 
muito visitada em se-
tembro. Mas, saiba que 
na cidade de Paranapa-
nema existe um Distrito 
inteiro chamado Cam-
pos de Holambra, onde 
se repetiu uma concen-
tração do amigável po-
vo da Holanda. Os pon-
tos fortes que se desta-
cam são: pêssegos, nec-
tarinas e ameixas ao la-
do de estufas e planta-
ções de rosas, violetas, 
gérberas e azaleias. A 
cidade de Paranapa-
nema está situada jun-
to à represa homônima, 
a Enseada Azul. Nessa 
cidade você pode dis-
por de roteiros turísti-
cos, bem como o ‘Day 
Camp’ que é um rotei-
ro de um dia sem per-
noite, também muito 
requisitado. Aproveite 
essa oportunidade e le-
ve os amigos para visi-
tar Campos de Holam-
bra e Paranapanema, 
você vai gostar.

Na foto: Campos 
de Holambra, 

um Distrito de 
Paranapanema

Holambra de Paranapanema


